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投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ☑业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

□其他             

时间、方式、参

与机构名称 
投资者网上提问 

地点 
通过全景网“投资者关系互动平台”（http://ir.p5w.net）采用网络远

程的方式召开公司 2021 年度报告业绩说明会。 

上市公司接待人

员姓名 

董事长周仕斌；董事、总经理刘春信；财务总监许曰玲；董事会秘

书赵子阳；独立董事董华 

投资者关系活动

主要内容介绍 

（发言要点） 

投资者提出的问题及公司回复情况 

公司就投资者在本次说明会中提出的问题进行了回复： 

1、公司目前的综合产能大概是多少？ 

你好！目前公司主营产品为塑料助剂，分为传统 PVC 助剂和工

程塑料相关助剂，综合产能为 18 万吨/年，其中 ACR 加工和抗冲改

性剂年产能 7 万吨，MBS 抗冲改性剂年产能 7 万吨（其中有 3 万吨

产线工程塑料助剂产品可共通使用），MC 抗冲改性剂年产能 4 万吨。

谢谢！ 

2、3 万吨 MBS 产线技术改造项目预计何时完工？ 

你好！公司年产 3 万吨 MBS 产线技术改造项目已于 2021 年第

四季度完工。谢谢！ 



 

3、目前公司 MBS 抗冲改性剂产能大概为多少？ 

你好！7 万吨/年。谢谢！ 

4、MBS 抗冲改性剂项目改造会不会影响目前的市场供应？ 

你好！MBS 抗冲改性剂项目改造后的装置 MBS 产品和工程塑

料助剂产品可共通使用，目前以产 MBS 产品为主。谢谢！ 

5、预计今年一季度公司业绩情况如何？ 

你好！请关注公司将于 2022 年 4 月 26 日披露的一季度报告。

谢谢！ 

6、PBAT 产品目前的毛利情况是否可以接受？还有提高的空间

吗？ 

你好！公司 PBAT 项目目前尚未投产，预计于第二季度进行试

生产。谢谢！ 

7、公司目前的现金流情况怎么样？ 

你好！可以查看公司披露的 2021 年度报告全文。谢谢！ 

8、现在公司有哪些降本增效的措施，来进一步增强企业综合竞

争力？ 

你好！公司通过不断进行工艺改进，提高自动化水平，提高产

品技术水平，拓宽原材料采购渠道等措施，降本增效，提高公司业

绩。谢谢！ 

9、请问贵公司一季度业绩如何，疫情及俄乌战争对公司经营有

何影响？ 

你好！公司一季度业绩请关注公司将于 4 月 26 日披露的一季度

报告。疫情对公司原材料采购和产品运输有一定影响，但影响较小。

俄乌战争造成国际原油价格上涨，对公司原材料价格造成一定影响，

但公司及时调整产品价格，整体影响可控。谢谢！ 

10、请问贵公司工程塑料助剂一季度销量是否有大幅提升？ 

你好！公司工程塑料助剂相关产品已经小批量销售，目前占比

较小。谢谢！ 

11、公司曾表示 2021 年业绩增长的原因为下游需求较为旺盛，



 

请问这些下游主要来自哪些领域？今年国家加大对于基建投入是否

会给公司带来更多增量? 

你好！2021 年上半年公司下游管道、地板、片材、包装等领域

需求较为旺盛。下半年受多方面因素影响，市场受到一定影响，2021

年四季度以来，呈逐步回暖态势。谢谢！ 

12、2021 年四季度，在营收 4 亿多的情况下，为何利润只有 500

多万？ 

你好！四季度主要受非经常性损益影响所致，四季度扣非后的

净利润为 1984.71 万元，环比第三季度有所增长。谢谢！ 

13、请领导介绍一下公司可转债募资的使用情况。 

你好！请查看公司于 2021 年 3 月 31 日披露的《2021 年度募集

资金存放与使用情况的专项报告》。谢谢！ 

14、环氧氯丙烷项目建成后，公司是否有计划利用原材料向下

游集成电路领域进军？ 

你好！公司对环氧氯丙烷的下游环氧树脂进行了一定的研究。

谢谢！ 

15、工程塑料相关助剂今年一季度销售是否有大幅增长？ 

你好！公司工程塑料助剂产品已经有小批量销售，目前占比较

低。谢谢关注！ 

16、公司曾表示 2021 年业绩增长原因为下游需求较为旺盛，请

问这些下游需求主要来自哪些领域？今年国家加大基建领域的投

资，是否会给公司带来新的增量？ 

你好！2021 年上半年公司下游管道、地板、片材、包装等领域

需求较为旺盛。下半年受多方面因素影响，市场受到一定影响，2021

年四季度以来，呈逐步回暖态势。谢谢！ 

17、请问公司领导会考虑回购部份股票吗？ 

你好！公司若有相关计划，会及时对外披露。谢谢关注 

18、请问贵公司，是何原因造成一期 6 万吨可降解塑料及环氧

丙烷项目延期投产？ 



 

你好！公司 6 万吨/年 PBAT 项目正在调试，预计于第二季度试

生产；公司子公司临沂瑞丰 2 万吨/年环氧氯丙烷项目受技改及当地

市政蒸汽供应不足影响，争取于第二季度投入使用。谢谢 

19、公司在年报第三节中将工程塑料助剂与 PVC 助剂并列介

绍，请问贵公司是否要大力开拓此领域？目前市场开拓如何？ 

你好！工程塑料助剂是公司塑料助剂业务转型升级的重要举措，

未来公司将重点拓展和布局。谢谢！ 

20、你好，火灾事故相关的对财产保险公司的理赔工作和对肇

事企业的索赔工作进度如何？什么时间能完结？ 

你好！针对报告期公司一仓库发生的火灾事故，公司正积极向

财产保险公司理赔以及对肇事企业索赔，后续进展情况请及时关注

公司公告。谢谢！ 

21、请问贵公司 21 年毛利率呈逐渐下降趋势，是个原因？是否

有降本增利的措施？ 

你好！2021 年下半年受多方面因素影响，市场受到一定影响，

2021 年四季度以来，市场呈逐步回暖态势。具体可查看公司《2021

年度报告全文》“第三节 管理层讨论与分析”部分内容。谢谢！ 

22、贵公司，21 年年报中第二节，第八项非经常性损益项目及

金额中，除上述各项之外的其他营业收入和支出项目为：

-19076635.13 元。请问这项支出具体什么其他营业支出？ 

你好！主要是报告期公司一仓库发生火灾事故，造成的存货损

失。目前公司正在积极对保险公司及肇事企业进行理赔和索赔。谢

谢。 

23、当前工程塑料助剂毛利率多少？ 

你好！工程塑料助剂相关产品的毛利率水平高于目前公司 PVC

助剂产品。谢谢！ 

附件清单（如有） 无 

日期 2022 年 4 月 7 日 

 


